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JUAN DEL ÁLAMO
"AL ALCANCE DE POCOS"

    Ciudad Rodrigo nos dio un 
torero del que tenemos que 
estar orgullosos y defender a 
capa y espada por una tra-
yectoria irreprochable desde 
su época sin caballos hasta el 
día de hoy. Hablamos de un 
matador con unos números 
tremendamente difíciles de 
conseguir.

 
     Diez años de alternativa ha cumplido uno de los matadores de 
toros más importantes de nuestra comunidad.
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     Desde su alternativa en Santander ha hecho el paseíllo en 163 
corridas de toros, sin contar sus importantes campañas de 
novillero. Un bonito idilio el que mantiene Juan con dos de sus 
plazas claves: Salamanca y Madrid. Su regularidad en estas 
plazas es enorme. En su tierra, en las últimas seis actuaciones 
que ha tenido, las ha contado por seis salidas a hombros; y en el 
coso venteño una salida a hombros con nueve orejas paseadas en 
tal catedral del toreo lo avalan. 

     Desde muy pequeño se mueve 
en el ambiente taurino de la 
mano de su padre y de su 
hermano mayor David Sánchez, 
uno de los grandes banderilleros 
que tenemos en nuestra tierra. 
Va asistiendo a todos los festejos 
que se van celebrando por el 
campo charro. A la pronta edad 
de 7 años, torea su primera 
becerra en un tentadero cele-
brado en Rodasviejas en 
Aldehuela de la Bóveda. Cuando 
cumple once años ingresa en la 
Escuela Taurina de Salamanca. 
En ella se va formando en una 
etapa en la que ya consigue 
llamar la atención de forma 
importante. 
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     Sin caballos ya empieza a 
definir un camino basado en esa 
regularidad en el triunfo. Algo 
que no cabe duda que es 
consecuencia de un gran valor y 
raza para salir todos los días con 
la mayor de las exigencias con 
uno mismo. Triunfador de los 
prestigiosos bolsines y certá-
menes como son Ciudad Ro-
drigo, Valladolid y Montoro; y se 
proclamó ganador del Ciclo de 
Escuelas Taurinas de Andalucía 
aun resultando herido al entrar a 
matar y cortando cuatro 
orejas.    Destacar también su 
importante debut sin caballos en 
la Maestranza de Sevilla 
cortando una oreja. 

     El 11 de abril de 2009, debuta 
con los del Castoreño en Arlés, 
Francia, acompañado en el 
cartel por Román Pérez y Marco 
Leal, para estoquear una novi-
llada de Robert Margé.
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      Comenzaba una andadura en la que pisó todas las plazas  más 
relevantes consiguiendo grandes triunfos que le valieron para 
convertirse en uno de los novilleros más destacados de su 
escalafón y con mejor proyección. 
 
    Madrid le vio por primera vez un tres de abril de 2010 para 
estoquear un encierro de Pedraza de Yeltes en compañía de José 
Manuel Más y Adrián de Torres pero fue, poco después, en San 
Isidro, cuando cortó su primera oreja en el coso venteño a un 
novillo de Carmen Segovia. Cierra ese 2010 con 38 novilladas, con 
43 orejas y un rabo en su esportón.  
 
 Una de las tardes, que ha quedado en el recuerdo de los 
aficionados, fue su despedida como novillero en Salamanca ya en 
el 2011 encerrándose con seis novillos de Domingo Hernández, 
cortando siete orejas dando un recital de toreo y demostrando su 
capacidad para asimilar el paso al toro apenas un mes después.  
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   El día de Santiago, 25 de julio de 2011, se convirtió en matador de 
toros en Santander con un cartel de máxima categoría, cediéndole 
los trastos El Juli en presencia de Miguel Ángel Perera con el toro, 
de nombre Corregidor, de la ganadería Jandilla. Su primer triunfo 
en este nuevo escalafón fue el de cortar dos orejas. Confirmó 
pronto la alternativa, el 8 de abril de 2012, con toros de José Luis 
Perera de mano de El Fundi y de testigo nuestro eterno y siempre 
recordado Víctor Barrio. Esta etapa de matador de toros ha estado 
enmarcada por meritorios triunfos en todas las plazas destacadas 
del panorama taurino y, desde nuestro punto de vista, no se ha 
hecho del todo justicia con él. Todas las temporadas ha tenido que 
ir sumando fechas a base de triunfar en las anteriores tardes. 
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     Hablamos de un torero con un currículum en las ventas 
admirable, que en otras épocas del toreo hubiera sido para estar 
sin discusión en los primeros puestos del escalafón.  
 
  
 
    
 
   

     Son muchas las plazas que guardan cariño y respeto a este 
torero que, sin ninguna duda, se ha ganado siendo tan honesto 
como capaz en la cara de los toros. Salamanca, uno de sus feudos 
ha visto crecer y madurar en estos diez años    a este torero que 
siempre ha salido con la máxima disposición ante sus 
paisanos        consiguiendo ser uno de los toreros que más ha 
triunfado en la Glorieta con tardes que quedarán para el recuerdo 
de esta gran afición.

   Después de muchas orejas 
cortadas en ese coso, 
consiguió el 8 de junio del 
2017 atravesar Las 
Ventas    camino de la Calle 
Alcalá cortando dos orejas 
a una corrida de 
Alcurrucén y, con una 
afición, que llevaba tiempo 
deseando sacarle en 
volandas. Sólo la pandemia 
ha evitado que hiciera el 
paseíllo ininterrumpida-
mente allí desde su debut 
como novillero en 2010.     
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     Tras el parón epidemiológico, nos hemos encontrado esta 
temporada, con un torero con esa madurez y poso adquirido por 
el paso de los años pero, con el mismo compromiso con los 
aficionados de salir pisando el acelerador tarde tras tarde. El 
conjunto de las dos cosas, hacen que podamos ver a un torero 
muy capaz de estar bien con un altísimo número de toros.  
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    El primero de sus tres paseíllos, en este 2021, lo realizaba en 
el Palacio de Vistalegre de Madrid en la Feria de San Isidro con 
una emocionante corrida de Adolfo Martín dando una meritoria 
vuelta al rueda tras una fuerte petición de oreja. Las siguientes 
puestas en escena fue en Tudela(Navarra) con un encierro del 
Marqués del Quintanar, cortando tres orejas y Tordesillas con 
toros de Domingo Hernández paseando dos orejas permitieron 
ver la mejor versión de Juan del Álamo esta temporada.
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   Juán del Álamo, torero plenamente definido e identificado con 
nuestro toreo castellano, está atravesando momentos en su 
carrera que la fiesta no se puede permitir no aprovecharlo, 
pues, toreros tan sinceros con el toro y con el aficionado, tienen 
que tener cabida en los carteles de nuestras plazas de toros. 
Méritos ha hecho para ello y, lo que hemos visto en este año, 
nos dice que lo mejor está por llegar, de eso estamos seguros. 
¡Enhorabuena por este décimo aniversario torero!
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ALBA DE TORMES

     El pasado año, se cumplía el 35 aniversario de la Escuela 
Taurina de Salamanca aunque, debido a la pandemia, no se 
pudieron llevar a cabo algunos de los actos previstos para tal 
conmemoración. Por tal motivo, se celebró esta extraordinaria 
clase práctica que fue todo un homenaje a la entidad. El vivo 
recuerdo y agradecimiento al gran maestro Juan José estuvo 
presente toda la tarde. Los seis toreros que hicieron el paseíllo 
pasaron por sus manos, una escuela con un prestigio ganado a 
base de su historia, 35 años de vida y 35 matadores de toros. 
Desde Joselito Muñoz que fue el primero el 27 de agosto de 1988 
en Peñaranda de Bracamonte, hasta el último, como es Alejandro 
Marcos, que la tomó en Santander el 25 de julio de 2017, sin 
olvidar a todos los novilleros con caballos que han salido y los 
innumerables novilleros sin caballos que han formado parte de 
esta ya histórica Escuela Taurina de Salamanca.

MAGISTRAL CLASE PRÁCTICA DE ANTIGUOS ALUMNOS  

 DE LA ESCUELA TAURINA DE SALAMANCA

35 AÑOS DE VIDA, 35 MATADORES DE TOROS
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DOMINGO 
LÓPEZ CHAVES

     Abrió la tarde un novillo de El 
Sierro, con muchas virtudes, como 
la clase y la calidad, pero cogido 
con alfileres. El torero fue todo 
suavidad desde que se abrió con el 
capote, en un recibo acompasado 
y cadencioso al ritmo que le pidió 
el animal. Tuvo torería en todo lo 
que realizó Domingo que, ya en la 
muleta, fue hormando al animal, 
consiguiendo momentos de gusto 
y suavidad en los vuelos de la 
franela. Faena para saborear que 
dejó patente el gran momento que 
atraviesa este torero.
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JAVIER 
CASTAÑO

     El segundo fue de Santiago 
López Chaves, un animal que 
exigió mucha firmeza y mando 
que, sin duda, la encontró de 
manos de un poderoso Javier 
Castaño. Estuvo importante 
desde el saludo capotero en el 
que fue metiendo al animal en
las telas hasta llegar a la faena 
de muleta. Poco a poco, fue 
estructurando una faena siem-
pre a más, que junto a la 
movilidad y emoción de las 
embestidas del animal, hicieron 
un conjunto de gran impor-
tancia. Un espadazo y golpe 
torerísimo    de verduguillo, fina-
lizó una actuación que nos 
permitió ver la gran capacidad 
que tiene este torero y la 
madurez al alcance de muy
pocos.
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EDUARDO 
GALLO

     Un novillo, suelto de salida, le 
correspondió a este torero. Lo 
consiguió torear con gusto y 
torería buscándole siempre la 
colocación perfecta para que 
volviera a las telas. En la muleta 
rompió a embestir sacando un 
gran fondo, estando sensacional 
con él. Sello propio de calidad la de 
este torero, redondo desde el inicio. 
Iban surgiendo las tandas limpias 
y ligadas, no perdiendo el interés 
en ningún momento. Una faena 
que terminó con unos torerísimos 
ayudados por bajo y una 
impactante estocada, recibiendo de 
efectos fulminantes. Una actua-
ción que habla por si sola de la 
clase de torero que es Eduardo y la 
de alegrías que aún nos quedan por 
disfrutar de este torero.
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JUAN DEL 
ÁLAMO

     Desde el recibo en la puerta 
de chiqueros al de Montalvo, 
este torero fue todo entrega y 
máxima disposición. Le tocó 
un novillo algo desigual en sus 
embestidas y que había que 
estar listo en taparle y que no 
viniera por dentro. Juan lo 
entendió y variado desde el 
recibo, galleó con gusto para 
llevar al novillo al caballo; 
invitó a Jarocho en un original
quite a la limón y también 
banderilleó en una ocasión tan 
especial. En la muleta de-
mostró que es un torero que 
pisa todos los días el acelerador 
y consiguió una faena vibrante, 
con dos tandas en la parte final 
que pudo expresar al completo 
su forma de interpretar el 
toreo. 
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DAMIÁN 
CASTAÑO

     Damián estuvo muy por 
encima de su novillo de El 
Rollanejo,   un animal exigente 
y con un punto de brusquedad 
pero que tuvo emoción  en todo 
lo que se le hizo. Saludo 
capotero con decisión y de 
buen aire para continuar con 
una faena de muleta que tuvo 
gusto y poder a partes iguales. 
Contundente y torerísimo en 
los remates, Damián, consiguió 
momentos importantes en una 
faena con gran interés, que 
mostró un torero que nunca 
defrauda. Ilusionante será 
verlo la temporada que viene 
ya que puede ser uno de los 
nombres que, por méritos 
propios, tendría que estar en 
los carteles de muchas ferias.
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ALEJANDRO 
MARCOS

     Un novillo fuerte de los 
Hermanos Mateo salió en 
sexto lugar. Fue un animal 
difícil y complicado desde su 
salida que, ya con el capote, 
demostró las dificultades que 
podía mostrar más tarde. 
Alejandro sólo pudo esbozar 
alguna verónica con el capote 
y un inicio de faena torero y 
poderoso. Tras ver que era 
imposible cualquier tipo 
de    faena lúcida, optó por 
andarle por la cara con 
habilidad y solvencia pero 
siempre con aroma y sin 
perder esas formas que 
atesora este torero.    Ha 
demostrado mucho a lo largo 
de esta temporada, una pena 
no poderlo disfrutar pues se ha 
convertido en una realidad 
llena de ilusión para la 
temporada 2022. 
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ALUMNOS DE 
LA ESCUELA

     Se lidió un sobrero donado por la 
ganadería Hermanos Mateo, que 
justamente este año cumple 70 años 
de historia, al cual lo torearon los 
tres alumnos que esta vez hicieron 
labores de banderilleros para los 
seis matadores actuantes: Ismael 
Martín, Jarocho y Daniel Sánchez. 
Destacar algo fundamental en los 
tres y a su escuela taurina y es que, 
además de saber torear, estuvieron 
toda la tarde bien colocados por la
plaza atentos a todo lo que ocurría y 
demostrando una gran profe-
sionalidad en todo lo que se les 
requirió. Los tres estuvieron con 
ambición y ganas de estar bien en 
una prometedora lidia al último 
novillo que dejó patente que la 
escuela es una fuente inagotable de 
toreros. ENHORABUENA y GRACIAS 
por esta labor tan fundamental para 
nuestro toreo castellano.
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Valentín 
Hoyos22



EL PUNDONOR CASTELLANO PIDE PASO
     Natural de la Alberca, hablamos de uno de los novilleros con 
picadores que, desde sus comienzos, consiguió llamar la atención 
y destacar como alumno de la Escuela Taurina de Salamanca. Ha 
conseguido, en sólo tres temporadas sin caballos, torear alrededor 
de 70 festejos en cosos de gran importancia y participando en 
casi todos los certámenes más prestigiosos del panorama taurino. 
Seis novilladas con picadores desde su debut en Ciudad Rodrigo 
en el carnaval del 2020 han servido para comprobar las buenas 
condiciones  de este torero de corte clásico y personal.  

     En 2015 la Escuela Taurina de Salamanca abre una sede en la 
Alberca y el joven Valentín, sin dudarlo, se apuntó. La afición ya 
le venía de pequeño cuando acudía a los festejos celebrados en 
esta tierra taurina y campera. Aquí comienza una de las carreras 
sin picadores con mejor trayectoria de los últimos años. 
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     Sería en 2017 cuando torea
su primera becerra y, a partir 
de aquí, ya todo cogió un ritmo 
y una fuerza difíciles 
de        conseguir en tan poco 
tiempo. Ese mismo año se 
presenta al prestigioso bolsín 
de Ciudad Rodrigo quedando 
primer finalista sorprendiendo 
a muchos aficionados. Su pri-
mer paseíllo lo haría en ese 
mismo carnaval estoqueando
la novillada de los triun-
fadores del bolsín. Debuta 
vestido de luces en Ledesma 
con un novillo de Lorenzo 
Rodríguez Espioja quedando 
triunfador del importante 
certamen La Rosquilla de Oro. 
Este fue el principio de tres 
temporadas en las que, el 
nombre de Valentín Hoyos, 
sonó con mucha fuerza tanto 
aquí como en Francia donde 
consiguió torear en un buen 
número de certámenes y novi-
lladas. 
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     Valencia, Vistalegre y Salamanca son algunas de las plazas que 
vieron a este joven y ratifican lo que se venía hablando de él. Un 
novillero sincero y entregado que intenta hacer el toreo clásico 
castellano. Ha demostrado una afición y compromiso con el toreo y 
con el mismo en una dedicación por y para el toro, para conseguir 
la progresión que ha llevado a cabo en tan poco tiempo, y que le ha 
valido para encauzar un comienzo de camino con los del castoreño 
más que prometedor para los aficionados. 
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     Hablamos con el torero 
sobre su época más re-
ciente de novillero con pi-
cadores y nos cuenta 
sensaciones e ilusiones de 
su futuro. 
Llegó un bonito debut en 
Ciudad Rodrigo con una 
novillada de Esteban Isidro 
y la verdad que no se te 
notó acusar el cambio al 
utrero. Ese día fueron sen-
saciones bonitas no me 
pesó el novillo. Creo que 
hice cosas buenas. Fue un 
invierno importante para 
mí y llegaba bastante pre-
parado del campo y, la 
verdad que, con una ilusión
enorme.

     Y vino el parón. Cómo lo viviste y qué sacaste de positivo 
durante todos esos meses. La verdad que los primeros días me 
frustré un poco. Quince días antes había debutado con caballos y la 
ilusión de una    temporada que podía ser bonita. Después, me 
considero un chico alegre y lo empecé a llevar con positividad y 
hablé muchísimo con matadores de toros y compañeros, a tener 
todo el día el toro en la cabeza, viendo vídeos, no paré de entrenar y 
al final ese tiempo lo aproveché y que no fuera un tiempo perdido.
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     Afortunadamente llegó Medina del Campo a final de año con las 
cámaras de Televisión Castilla y León, fue una gran sorpresa para 
los que no te conocían. Al final sin caballos toree bastante, pero casi 
todo en la provincia de Salamanca  y ese día, gracias a las cámaras, 
llegó a muchísima gente. Sólo había matado en público un novillo 
que fue el de mi debut con picadores y creo que con los dos novillos
hubo cosas buenas, siendo un paso muy positivo para mí. 
   2021 empieza con una prueba dura y exigente en Badajoz para la 
clasificación del Circuito. El trabajo que venía detrás, tenía que salir, 
iba con la mentalidad de que tenía que entrar, en el campo había 
toreado muchos toros y sí me veía capaz de afrontarlo y estar a la 
altura  y que mi nombre entrara en el Circuito. 
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     Sería una alegría enorme 
cuando te llamaron para 
decirte que te habías cla-
sificado. Pues sí. La verdad es 
que sabía que mi temporada 
dependía del Circuito, mis 
bazas pasaban por allí y fue 
una alegría inmensa. 
     Tu primera novillada que te 
valió para entrar en semi-
finales fue en Herrera, con qué 
te quedas de ese día. Creo que 
tuve una buena actitud y se vio. 
Era un circuito importante para 
mí, lógicamente de bagaje pero 
que mi nombre tenía que sonar 
y con esa mentalidad salí. 

   En Guijuelo, en tu primera semifinal, se vio un pasito más que en 
Herrera y mucho más reafirmado. Sí, completamente de acuerdo. 
En Herrera fueron unas sensaciones y en Guijuelo otras, fue una 
tarde importante para mí y para dar un paso más en el Circuito. 
     En el bello e histórico coso de Toro, se te vio muy a gusto y 
metido toda la tarde en tu segunda semifinal. Sí, fue un recuerdo 
bonito, en un marco precioso y todo muy positivo. En cuánto a la 
sensación, una novillada concurso que permitió estar a gusto. No 
me clasifiqué, pero creo que los aficionados se fueron viendo una 
gran evolución.
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     Cerraste temporada en Valdeganga (Albacete), cortando una 
oreja. Fue una novillada que se puso todo un poco cuesta arriba. El 
tiempo fue muy malo y desagradable, con mucho aire y agua. Al 
primero lo pinché y al segundo, un novillo más complicado, le 
pude cortar una oreja. 
     Qué sabor te ha dejado esta temporada. Ilusionante, para no 
venirme abajo y seguir trabajando en lo que realmente creo, seguir 
rodeado de la gente que me rodeo por que son los que en verdad 
me aportan y sobre todo ha sido positiva la sensación que me ha
quedado de esta temporada.
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     La temporada que 
viene,    sobre estas fechas, 
como te gustaría que se 
hable de ti. Creo que tiene 
que ser una temporada 
importante en mi carrera y 
que se vea una evolución. 
Que tenga más tardes que 
esta temporada pero, que 
sean tardes, que tengan su 
poso y su importancia .
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GALACHE
LOS PATAS BLANCAS

   El hierro de Galache, es quizás uno de los más importantes de la 
historia de la tauromaquia pero que por desgracia, en los últimos 
años, estaba arrinconado, condenado injustamente al ostracismo 
del olvido. 
  
   Ha sido el último año y medio el de la “resurrección” de los patas 
blancas, comenzando con el Festival de Ciudad Rodrigo, 
estoqueado por Morante, El Juli, El Capea y el novillero Manuel 
Perera. Fue ese festival el que puso de nuevo en boca del 
aficionado a esta divisa charra, que tantos triunfos propino en las 
décadas de los 50, 60 y 70 a las figuras de la época.  

“He aprendido a torear con los toros de Paco Galache, porque 
estos toros cuando se les hace las cosas bien, son muy 
agradecidos, y regalan unas embestidas templadas y fijas", 
Curro Romero.

Reportaje y fotografías de Daniel Román Casado; 
@romanticismotaurino
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     Pero fue en la Feria de Salamanca cuando la ganadería dio un 
golpe en la mesa y demostró que puede estar en el circuito de las 
ferias y propinar de nuevo alegrías a la tauromaquia. Ese día, 12 
de septiembre de 2021, con José Antonio y Julián acartelados de 
nuevo, acompañados del joven salmantino Alejandro Marcos, 
nada podía salir mal. Se colgó el no hay billetes con máxima 
expectación e ilusión en los tendidos. Saltó al ruedo un encierro 
que, a la postre, sería el mejor y más completo de la feria. El 
último toro destacó sobre los demás, Gandillito Nº 33, berrendo en 
colorado, careto, calcetero y coletero, que debió de haber sido 
premiado con la vuelta al ruedo y que fue galardonado con el 
premio Toro de Oro, como mejor toro de la feria. El encierro 
propinó un triunfo gordo de Morante con dos faenas antológicas, 
ante dos buenos toros y el de Alejandro Marcos que cuajó al 
mencionado Gandillito y le cortó las orejas. 
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     La ganadería de Francisco Galache fue creada en 1930, por 
José María Galache, padre de Paco Galache y abuelo de Paquito 
Galache, actual ganadero, que compró la divisa de Curro Molina, 
que previamente la había adquirido a Félix Urcola. En 1953 se 
divide en 3 lotes, uno para cada uno de sus hijos Eusebia, 
Salustiano y Francisco. Antes de recibir estos lotes de vacas, los 
hermanos habían comprado en 1939 vacas y sementales de José 
Encinas, procedencia Vega-Villar, llevando los dos encastes por 
separado.
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   Actualmente en la ganadería predomina el encaste Vega-Villar: 
toros cortos de tronco, bajos de agujas y enmorrillado con 
encornaduras astifinas y más desarrolladas que los Santa 
Coloma; con extremidades cortas, pezuñas y colas finas y mirada 
expresiva; con un comportamiento suave y dulce, siendo sus 
principales virtudes la humillación, la nobleza y la calidad. Otra 
de sus principales características son sus pelajes, destacando los 
berrendos, tanto en negro como en colorado, los luceros, 
bragados, corridos, girones, calzones, calceteros, coleteros y los 
calzados.
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   El año 1955 fue el año de la explosión de la ganadería, ese año 
se lidia en Madrid la corrida del Montepío de Toreros, lidiándose 
el famoso toro Lujurioso. 
  
   En la década de los sesenta, los Galache eran los protagonistas 
de las tardes más importantes de San Isidro, pidiéndolos las 
máximas figuras como “El Viti”, Paco Camino, “El Cordobés” y 
Curro Romero, habiendo toros muy importantes como Lobatero, 
Pañero, Camillero y Zancudo, galardonados con los premios del 
prestigioso ciclo madrileño. 
  
   Esperemos que, tras los recientes éxitos de la divisa, vuelva a 
sus épocas de máximo esplendor, donde se merece estar.
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Juan 
Alonso
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LA ILUSIÓN PALENTINA
   Alumno de la Escuela Taurina de Palencia y natural de Venta de 
Baños este joven novillero sin picadores se está posicionando como
uno de los nombres más destacados dentro de la entidad. Puede ser 
uno de los toreros con los que termine de romper esa afición tan 
buena como es la que acude al coso de Los Campos Góticos. 

     El primer paso para que 
esto ocurra lo dio la 
creación de su Escuela 
Taurina en la que, en poco 
tiempo, están consiguiendo
que el aficionado se ilusione 
viendo el gran trabajo que 
están desempeñando con 
los alumnos. Este es el caso 
de Juan Alonso que    está 
logrando un avance tre-
mendo y está despertando 
un gran interés, tarde tras 
tarde. Su afición le viene 
desde pequeño acudiendo a 
los toros en su ciudad pero, 
se terminó de convencer, en 
la plaza de El Puerto de 
Santa María. 
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   Sus primeros pasos los dio en la 
Escuela Taurina de Medina de 
Rioseco de mano de los grandes 
profesionales de nuestra tierra 
como son el maestro Santiago 
Castro Luguillano, Raúl Alonso 
matador de toros de Valladolid y 
el emblemático torero Herminio 
Jimenez "El Chaca".

   Siendo alumno de dicha escuela se pone delante por primera vez 
de una becerra en el año 2015 en la finca de Simón Caminero. Poco 
después, comienza a entrenar con, el buen y reconocido 
banderillero palentino, Juan Cantora hasta la creación de la 
escuela palentina. Comienza a ir al campo con más asiduidad y 
empieza a desarrollar muy pronto. Esto le vale para que el 7 de 
septiembre de 2019 mate su primer becerro en la feria de San 
Antolín ante sus paisanos, cortando un rabo en una tarde de gran 
compromiso para el joven debutante y, más importante todavía, fue 
el conjunto de su actuación rotunda y marcando siempre el toreo de 
calidad.
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     La pandemia frenó una temporada casi en el arranque de todo 
tuviendo que esperar hasta el 3 de octubre de ese dichoso 2020 para 
debutar con el chispeante en Maello y dentro del importante 
Primer Circuito Sin Picadores de Castilla y León. Grata sorpresa la 
que dio en la localidad abulense en la que le vimos enrazado y muy 
queriendo con un novillo de Los Lastrones; y las buenas maneras  y 
el corte de torero tan bueno que posee ante un novillo de Antonio 
Palla.   Hay que destacar y valorar que era su segunda novillada y 
un parón de toda la temporada lo hacía un reto difícil de superar. 
Juan lo logró estando a una altura por encima de lo que se puede 
pedir a un novillero tan nuevo. 
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     El invierno de 2021 ha sido 
intenso y de gran importancia 
en la evolución de este joven. 
Gracias a la fuerte preparación 
que lleva a cabo de mano de sus 
maestros le ha permitido 
competir en certámenes y 
bolsines aun gran nivel. La 
temporada la ha terminado con 
un total de once paseíllos y 
unas cuantas clases prácticas, 
teniendo actuaciones que no 
han pasado inadvertidas como 
en Palencia o en Navas de Oro 
(cortando una oreja ante un 
novillo muy encastado de 
Joselito). También se ganó su 
inclusión en la segunda edición 
del Circuito de Castilla y León. 
Almendralejo, Cigales, una 
rotunda tarde de tres orejas en 
Ampudia con una buena 
novillada de López Chaves, 
Astudillo, Dueñas y Olmedo son 
algunas de las tardes im-
portantes de este joven novi-
llero.
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   Sin duda una de las citas de mayor compromiso fue la de Moita 
en su debut en tierras portuguesas para estoquear un encierro de 
Cebada Gago. Este invierno será clave de cara a una prometedora 
temporada 2022 y en la que estamos seguros que confirmará esas 
condiciones innatas que posee para torear: afición desmedida, 
valor para estar y pensar delante de la cara de los animales y una 
forma de torear que nos recuerda a ese concepto puro y clásico de 
nuestro toreo castellano. Puede ser el torero que Palencia necesita 
y que abra la senda para    los demás que vienen detrás. Lo que 
tenemos seguro, desde nuestra revista, es que Palencia está viva y 
con un gran futuro por delante.
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RUBÉN SÁNCHEZ
EL ESFUERZO TIENE RECOMPENSA

     Una historia de afición, 
constancia y lucha, por conseguir 
metas y sueños es la de nuestro 
torero Rubén Sánchez. Un 
extraordinario banderillero que 
lleva varios años destacando, 
gracias a unas enormes cualidades 
y regularidad que le están haciendo 
ser un hombre imprescindible en 
las filas de cualquier matador. 
Rubén comienza en el pueblo de su 
madre Arrabal de Portillo (Valla-
dolid), aficionándose gracias al 
festejo popular en el que, poco a 
poco, se va introduciendo hasta que 
en 2008, se presenta a su primer 
concurso de cortes.
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     Aquí comienza una etapa 
de cortador importantísima 
en cuanto a números y de 
calidad en sus actuaciones. 
A mediados de 2015 y, tras 
pisar como cortador las 
principales ferias de España, 
Francia y México, decide dar 
el paso al vestido de luces. 

   Esto comenzaría en Ledesma, a finales de ese 2015, con el actual 
matador de toros Juanito. Desde entonces ha hecho el paseíllo en 
147 ocasiones que han servido para ratificar el crecimiento de este 
torero. Hoy en día vemos a un gran profesional, tanto con el capote 
que maneja con firmeza y suavidad como con los palos, 
encontrando toro en todos los terrenos; añade una colocación en la 
plaza perfecta y oportuna, siendo un seguro en el ruedo y un 
disfrute en las gradas.
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        Rubén nos concede amable-
mente esta entrevista. 
  
    Qué balance haces de este año 
acabada la temporada. Muy 
positivo. Parecía que iba a ser una 
temporada un poco atípica y se ha 
toreado bastante, desde agosto en 
adelante sobre todo. Se han dado 
muchos festejos; he toreado 28 
tardes que, como se presentaba 
todo, es una gran suerte y a nivel 
profesional ha sido una tempo-
rada de crecimiento, quizás un 
poco de asentamiento con el 
animal con volumen. Han sido 
claves los circuitos de la 
Fundación. Nos ha dado la opor-
tunidad de torear y acompañar a 
novilleros que han hecho una 
gran temporada, como es mi 
matador Sergio Rodríguez. 
     Qué cosas te ha aportado tu 
época de cortador. Pues siendo 
todo diferente y no teniendo nada 
que ver una cosa con la otra, si me
ha aportado muchas cosas.
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     El conocimiento de los encastes y su 
comportamiento, lo aprendí en el festejo 
popular y otra cosa que me aportó mucho es, 
en los terrenos, las querencias en la plaza. 
   Como fue el día de tu debut de luces en un 
cambio tan importante. Fue un día muy 
bonito en un pueblo que le tengo un gran 
cariño desde mi época del festejo popular 
como es Ledesma. Sí noté una sensación un 
poco extraña, se juntó un poco todo el debut, 
además venía de Mexico de cerrar mi época 
de cortador y el cambio fue total.

   También el cambio del toro mejicano al de aquí que es distinto 
pero salió todo muy bien y guardo un gran recuerdo. 
   Como has vívido el camino hasta hacerte el buen torero de hoy en 
día. Pues lo he vivido con mucho sacrificio y esfuerzo, ha habido 
cosas bonitas y algunas menos pero, sobre todo, lo que pueda ser 
hoy en día viene del fruto de entrenar todos los días y vivir por y 
para la profesión. 
   Qué toreros han sido claves para llegar al momento de hoy en día. 
Por suerte he tenido varios toreros y buenas personas que me han 
ayudado muchísimo y se han portado muy bien conmigo. Como 
Damián Castaño, Álvaro de la Calle o Esaú Fernández, se 
molestaron muchísimo en ayudarme y por supuesto alguien que es 
más que mi matador es casi como uno más de la familia que es 
Joselillo. Convivimos todos los días juntos, entrenando en el pinar, 
estoy eternamente agradecido.
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     También a mi mejor amigo, sin 
duda, Isidoro del Prado, banderillero 
de Cantalpino que ha sido 
fundamental en todos los aspectos 
de mi carrera. 
  
     Un sueño pendiente para 2022. 
Torear mucho y en las grandes 
ferias pero, sobre todo, que los toros 
me respeten y pueda seguir
disfrutando de esta profesión. Ojalá 
que los toreros con los que voy, que 
confían en mí, les pasen cosas 
bonitas tanto dentro como fuera de 
la plaza.
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ALEJANDRO GONZÁLEZ
VIENE APRETANDO

   El ambiente taurino vivido en la familia hizo que, desde pequeño, 
sintiera la llamada del toreo. Acudiendo a todo festejo de las 
cercanías de su localidad, el pueblo vallisoletano de Valdestillas, 
Alejandro tomó la decisión de dar el paso e intentar cumplir su 
sueño desde la infancia. Con doce años ingresa en la Escuela 
Taurina de Salamanca y un mes después ya se puso por primera 
vez delante de un animal, sería en la ganadería de Domingo López 
Chaves. A partir de aquí, comienza un camino en el que ha tenido 
una evolución constante, lo que le hizo participar en varias clases 
prácticas con becerras. 

     La ciudad de Salamanca en 
2016 y la localidad salmantina 
de Galinduste, al año si-
guiente, fueron dos buenos 
escenarios para ver la pro-
gresión y las buenas condi-
ciones que ya iba anticipando.

52



     Estoquea su primer becerro en Alaejos en el año 2019 en una 
clase práctica de su escuela, actuación muy destacada ante un 
novillo de Valdeguareña al que cortaría una oreja con fuerte 
petición. Día que el joven recuerda con gran ilusión y que 
sorprendió a los allí presentes.  

   El 2020 y su parón sólo le permitieron hacer el paseíllo a finales 
de temporada en Villoria. Una oreja meritoria tras un año sin 
hacer el paseíllo y que valió para seguir afirmando que Alejandro 
era una de las nuevas ilusiones de esta escuela.  

     Este año 2021 ha sido un buen año para el joven que ha 
conseguido destacar en sus actuaciones por esa voluntad 
encomiable de mejorar y de dar todo lo que tiene cada tarde. 
Ataquines cortando dos orejas y una plaza de la categoría como
es Salamanca, participando dentro del Ciclo de Salamac también 
pude ver la raza de este torero. 
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   Cerró temporada en Olmedo en 
una actuación que nos ilusionó 
y que hace que tengamos que 
seguir muy de cerca la 
evolución este invierno de 
Alejandro.  

     Puede ser uno de los nombres 
que de que hablar el año que 
viene. Un joven que pone todo 
su corazón y pasión en la plaza 
demostrando tanto una gran 
afición como ganas de 
conseguir su meta. Si continua 
así estaremos seguros de que lo 
conseguirá. El querer ser como 
quiere ser Alejandro es una 
virtud que tiene su recompensa.
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DIEGO MATEOS
POR EL CAMINO DE LA CLASE  

 Y LA CALIDAD
     El misterio del toreo no lo 
descubrirá nadie jamás si no el 
siguiente caso. Con 14 años, 
salmantino y con una afición 
desmedida desde apenas su uso 
de razón. Esta locura, como es el 
toreo, lo atrapó desde bien 
pequeño y no ha parado de crecer 
en él al mismo ritmo que ha ido 
creciendo el jovencísimo Diego.
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   Con seis años ya era más que un 
"visitante" en la escuela taurina. 
Algo que se oficializó dos años 
después, en 2014, y ya con los ocho 
años de edad mínimos que exigía 
la escuela.  

     Con siete años se pone por 
primera vez delante de una becerra 
en la ganadería de Ignacio López 
Chaves. De mano de los grandes 
maestros que tiene la entidad, 
Diego, va desarrollando su toreo y 
destaca desde sus comienzos con 
una facilidad innata en él para 
asimilar y desarrollar delante de 
las becerras. Desde el principio 
marcó una línea que ha seguido y 
ha ganado en muchos matices a 
pesar de hablar de un jovencísimo 
becerrista.  
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    Participa en las clases prácticas 
celebradas en La Glorieta los años 2014, 
2015 y 2016, además de participar en 
otros como fuero Cenicero y Arenas de 
San Pedro.         Sería el 5 de septiembre 
de este año cuando alcanzó su primera 
meta: su primer paseíllo para estoquear 
un novillo. Lo haría en la extra-
ordinaria Glorieta y ante su sabia 
afición en una actuación que no pasó 
desapercibida. Importantes dos orejas 
ante un novillo de Valrubio pero, lo fue 
mucho más, el poder ver a un novillero 
distinto con un corte clásico castellano 
de profundidad y armonía. Se fue a la 
puerta de chiqueros y, en todo 
momento, hubo una sensación de que a 
este joven no le pesaba la tarde, al 
contrario, se le vio disfrutar y torear de 
una manera poco habitual, lo cual, 
trascendió rápido a esta afición.

   Día importante para Diego y los asistentes que presenciaron una 
sensacional actuación con la lidia de una becerra en una matinal 
en la plaza de toros de Logroño. Imagen para el recuerdo la que 
quedó al ver a ese pequeño torero de tan sólo diez años de edad en 
ese ruedo tan grande llenando el solo tal escenario. 
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     A los pocos días, en 
Alaejos, reafirmó lo 
acontecido en Sala-
manca cortando dos 
orejas ante un noble 
pero justo novillo de 
Valdeguareña. Actua-
ción que destacó y se 
pudo ver un temple 
innato en su muñeca 
siendo capaz de 
enganchar, llevar y 
soltar con una sua-
vidad de alto nivel.  
 
   No pueden perder la 
ocasión de ver a este 
joven con unas 
condiciones muy del 
gusto de cualquier 
aficionado, pues, la 
suma de ilusión, un 
corte muy bueno y el 
toreo metido en la 
cabeza, no defraudan 
nunca.
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     Todos los aficionados y el mundo del toro en general 
siempre tendremos una deuda enorme con el maestro 
Juan José. Por lo que fue, lo  que hizo y lo que consiguió; 
historia del toreo para la eternidad.  
     El pasado día 23 de octubre, en Alba de Tormes, hubo 
una clase práctica con seis matadores de toros en 
representación de los muchos diestros y novilleros que 
tiene la escuela tanto en activo como ya retirados. Todos 
pertenecientes en su día a la Escuela Taurina de 
Salamanca. El amor, respeto y gratitud hacia el maestro 
se respiró toda la tarde tanto en los toreros como en los 
allí presentes.  
     Los seis actuantes son una pequeñísima parte de la 
cantidad de toreros que han pasado por sus manos, todos 
salieron siendo grandes profesionales y respetando al 
toreo. El otro día, en Alba, se desmontó un mito que dice 
que las escuelas son fábricas de toreros iguales pero, no 
señores no. Sólo nombrando a estos seis matadores pero, 
extrapolándolo a todos los alumnos, vimos seis conceptos 
y personalidades distintas; incluso los hermanos Castaño 
son diferentes. Lo que sí tienen en común es una forma de 
vivir, amar y andar por la vida, pues lo bien aprendido 
nunca se olvida y todas aquellas enseñanzas que ha 
dejado el maestro Juan José han servido para que 
podamos estar orgullosos de los grandísimos toreros que 
representan nuestro toreo castellano.

GRACIAS MAESTRO Y SIGA 
DISFRUTANDO DE SUS TOREROS

JUAN JOSÉ
MAESTRO DE MAESTROS
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        S� quiere� aparecer e� nuestr� revist� est� e� e� siti� 
par� informart�. Ofrecem� l� garantí� d� t� espaci� 
reservad�.  
  
   

ANÚNCIATE
  T� espaci� publicitari� dentr� d� l� 

revist� � l� págin� web.

eltoreocastellan�@gmai�.co�

 
Contact� co� n�otr� si� compromis�.

Reseña�, festej� �  
 act� culturale�.

     S� quiere� qu� apar�c� t� reseñ�, t� pr�im� festej� � 
cualquier activida� relacionad� co� e� tore� sól� tiene� 
qu� ponert� e� contact� co� n�otr� � l� publicarem�.
  
    Solicitan� má� informació� e� nuestr� corre�:
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https://www.instagram.com/eltoreocastellano/
https://twitter.com/CastellanoToreo



